
 

 

 

Bulletin communal 2023 

 

"Chaque nouveau départ vient de la fin d'un autre 

début." 
 

 

QUE 2023 NOUS APPORTE LA PAIX. 

Tout d'abord la paix intérieure pour chacune et chacun d'entre nous. 

 Celle-ci se reflétera alors sur notre famille, sur la société, en europe, sur notre planète. 
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La commune en action pour 

soutenir le peuple ukrainien 

Clara TERRAL, notre Rosière et sa 

demoiselle d'honneur, Chloé LACAZE 

 

 

 
 

Jumelage de la commune  

avec la 10
ème

 C
ie 

du 48
ème

 RT  



 
 

 

 

 

 

Chères thézacaises, chers 

thézacais, 

Ma pensée va d'abord aux 

personnes, aux familles qui ont 

perdu un être cher cette année. Je 

pense également aux personnes 

malades. Je leur souhaite de 

retrouver la santé et surtout de ne 

plus souffrir.  

Notre commune a vu, cette année, 

la naissance de quatre enfants. 

C'est un signe de la vitalité de 

notre commune qui attire des 

jeunes couples. Cinq nouvelles 

maisons sont en cours de 

construction. 

 

Avant d’être des citoyens 

thézacais, français, nous sommes 

des citoyens du monde. En 2022, 

la crise du Covid – 19 dont nous 

souhaitons tous tourner la page, a 

malheureusement laissé la place à 

la guerre en Ukraine. Le peuple 

Ukrainien, courageux, qui résiste 

aux assauts de la Russie de 

Vladimir Poutine depuis près d’un 

an, mérite bien la solidarité dont 

vous avez fait preuve une nouvelle 

fois à Thézac. 

C’est l’occasion pour moi de 

remercier chaleureusement tous 

les bénévoles qui ont permis de 

venir en aide au peuple ukrainien. 

La crise sanitaire étant derrière 

nous, c'est une crise énergétique 

inédite qui lui a succédé. Dans ce 

contexte nous maintenons, malgré 

tout, notre stratégie financière qui 

consiste à ne pas augmenter les 

taux de fiscalité et continuons à  

 

rechercher des recettes 

supplémentaires pour financer 

certains projets structurants à 

venir. 

 Il est difficile d’être exhaustif 

tant cette année 2022 a été 

intense. Permettez-moi 

cependant de revenir sur deux 

thèmes pour lesquels nous avons 

particulièrement œuvré et obtenu 

des résultats, je veux parler 

notamment de la reprise totale de 

toutes nos manifestations et de la 

sécurité. 

La reprise de toutes nos 

manifestations organisées par nos 

associations et la municipalité. 

14 juillet, Fête du mois de mai, 

Octobre Rose, l'Arbre de Noël... 

et la dernière en date le réveillon 

du 31 décembre qui a été 

magnifiquement organisé avec 

145 convives. Ambiance, 

qualité... tout était au rendez 

vous. A tel point que des 

personnes souhaitaient dès à 

présent réserver pour l'année 

prochaine. Tout ceci contribue au 

bien vivre à Thézac. 

 

La sécurité. Bien que nous 

soyons encore privilégiés dans ce 

domaine, il est important de 

rester mobilisé. Ainsi, au cours 

de l'été nous avons signé le 

protocole "Participation 

Citoyenne" qui vise à développer 

auprès des habitants de la 

commune une culture de la 

sécurité ; renforcer le contact 

entre la gendarmerie et les 

habitants ; développer des actions 

de prévention de la délinquance 

au niveau local. 

 

Toujours dans le domaine de la 

sécurité nous avons effectué des 

travaux de sécurisation du 

chemin de Tournier par un  

enrochement et un bicouche sur 

les parties dangereuses. Des 

travaux de réfection du chemin 

des Clausades et de la route de 

Bourlens ont également été 

réalisés.  

 
   

 

Porter haut  notre village afin de 

lui donner une ambition pour 

notre territoire : 

Nous continuerons à œuvrer 

pour un développement raisonné 

de notre commune. Malgré la 

défection de notre paysanne 

boulangère notre triptyque 

"marché - café associatif - pain " 

fonctionne bien et notre marché 

du samedi matin, grâce à la 

bonne volonté, continue d'attirer 

du monde. Il appartient à chacun 

d'entre nous de le faire vivre. 

Notre commune - 200 habitants 

- a un marché hebdomadaire 

toute l'année ! 

La crise énergétique nous a 

donné une raison supplémentaire 

d'avoir anticipé le changement 

des fenêtres de la salle des fêtes. 

La pose sera effective en janvier 

2023. 
 

Les travaux de la fibre vont 

débuter cette année. La mise en 

place d'une armoire est 

imminente. Dès que ces travaux 

de raccordement seront réalisés, 

la route du Tsar sera 

"regoudronnée". Deux autres 

chemins seront également refaits 

en cette nouvelle année. 
 

2023 sera l'année réservée à 

l'étude de la construction 

d'une salle pouvant, entre 

autres, accueillir le café 

communal. 

Trois paramètres : humain, 

environnemental et financier 

seront pris en compte, comme 

dans tout projet. 

 Pour la réalisation de ce projet 

structurant nous ferons appel 

aux différentes aides auxquelles 

nous pouvons prétendre et 

mettrons en face les recettes 

supplémentaires réalisées par la 

location à l'année du relais des 

randonneurs.  

Nous aménagerons également un 

nouveau relais. Celui-ci sera 

mieux dimensionné avec une 

capacité d'accueil plus adaptée à 

la réalité. 

LE MOT  

DU MAIRE 
 

C..V 
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Concernant notre boulangerie, 

nous avons bon espoir de voir, au 

printemps, de nouveaux 

repreneurs. A l'heure actuelle deux 

candidats sont intéressés.  

En 2023, nous reprendrons les 

réunions publiques pour vous 

exposer les orientations de la 

commune. 

"Je vous dis ce que je fais et je fais 

ce que je vous dis". 

 

Je ne voudrais pas terminer ce 

traditionnel mot du maire sans 

saluer le travail réalisé par nos 

deux collaborateurs municipaux 

que sont Soukaïna, notre nouvelle 

secrétaire de mairie et Ludovic 

notre agent dédié aux espaces 

verts.  L’investissement de nos 

agents est primordial, car c’est 

bien la qualité de leur travail et 

l’attention qu’ils portent à 

l’environnement qui retient 

l’attention de nos concitoyens. 

Je tiens à remercier également 

Adeline qui a fait valoir ses droits 

à la retraite mais qui continue 

gracieusement à épauler Soukaïna 

et donc notre commune. Je salue 

ici tout simplement sa conscience 

professionnelle et sa haute idée de 

la fonction de secrétaire de mairie. 

La cérémonie des vœux sera 

l'occasion de lui souhaiter une 

bonne et longue retraite. 

Je remercie les habitants de 

Thézac pour leur engagement. 

Mes remerciements iront 

également à tous les bénévoles, à 

tous les responsables 

d’associations qui s' engagent 

régulièrement à nos côtés pour que 

notre commune soit toujours plus 

accueillante, plus animée. 

Vous ne pouvez pas être maire 

sans aimer votre commune. La 

fonction de Maire est une grande 

responsabilité et encore plus 

aujourd’hui. Je l’assume avec 

détermination et rigueur en 

privilégiant toujours l’intérêt 

général. Pour cela, j’ai la chance 

de pouvoir m’appuyer sur 

l’expérience et la qualité humaine 

du conseil municipal qui 

m’accompagne et me soutient au 

quotidien. En cela, je tiens à les 

remercier pour leur implication 

au service des administrés. 

Je reste persuadé que c’est en 

s’enrichissant mutuellement et 

collectivement et en utilisant au 

mieux les compétences de 

chacun que nous réussissons. 

Je vous adresse à toutes et à tous, 

en mon nom et celui de 

l’ensemble du conseil municipal, 

tous nos meilleurs vœux de santé, 

de bonheur  et de paix pour cette 

nouvelle année. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Meilleurs vœux pour 

THEZAC, c’est-à-dire pour 

nous et vous  tous. 
 

Le conseil municipal et moi-

même vous convions à la 

traditionnelle cérémonie des 

vœux qui aura lieu le  

 
SAMEDI 28  JANVIER  à 

18H00  à la salle des fêtes 
Ce moment privilégié nous 

permettra d’évoquer en détail les 

temps forts de l’année 2022.  Nos 

principaux projets pour 2023 vous 

seront également exposés.  

 

 

 

Un apéritif dinatoire, 

précédé d'un moment 

musical,  clôturera cette 

cérémonie.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

           J.Luc MUCHA 

 

Invitation à la cérémonie des vœux 

Le SAMEDI 28 JANVIER à 18h00 
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2022                             1
er

 SEMESTRE 

 

NOTRE ACTION AU COURS DU  

1
er

 SEMESTRE 

 
 Choix des nouveaux containers en vue de la mise en place de la 

redevance incitative par la communauté des communes  

 Collecte des dons pour le peuple ukrainien 

 "Économie d'énergie " choix des nouvelles menuiseries pour la 
salle des fêtes et les logements communaux   

 Étude en vue de la construction d'une salle pouvant accueillir le 
Café communal et un petit commerce de proximité en faveur de 
nos producteurs et autres 

 Le Club des Loisirs et Gens de Terroirs lauréats du budget 

participatif - 3 tentes et 1 véhicule - 

 Le Bistrot Associatif nous offre la 1ère fête de la musique 

 
 

 

2022    FOCUS SUR... 
 

CONSTRUCTION D'UNE NOUVELLE SALLE... LE PROJET 

L'  ORIGINE DU PROJET : Un bistrot associatif a été créé en 

2019. Celui-ci se situe dans un local privé mis à la disposition de 

l'association par son propriétaire. Aujourd'hui, pour des raisons 

économiques, le propriétaire souhaite le récupérer. De plus, il est 

à noter que, compte tenu de la fréquentation importante des 

lieux, le bâtiment actuel est devenu trop petit. 

 

Ce lieu de vie intergénérationnel propose durant la période mai 

septembre de nombreuses activités. Chaque mardi soir des 

soirées pizzas, chaque jeudi soir une soirée producteurs. Ces 

soirées réunissent une centaine de convives et permettent à nos 

producteurs locaux de travailler et de valoriser leur production. 

Durant cette période le bistrot associatif est ouvert chaque soir. 

Il propose à la vente les produits des producteurs locaux (vins, 

canards, pruneaux, fromage, miel, melons, légumes...) 

Des soirées musicales ou à thème sont également organisées. 

Durant toute l'année le bistrot reste ouvert en fonction de la 

demande et notamment le samedi matin pour le marché et le 

vendredi à 20h30 pour permettre aux habitants de se retrouver 

autour de jeux de sociétés. Il propose en permanence les produits 

locaux. 
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 MARS 

M O B I  L I S A T I O N    EN    F A V E U R    D U    P E U P L E    U K R A I N I E N 

2 associations 

lauréates du 

budget participatif 

 

Mise en place d'un 

centre 

opérationnel UKR 

Économie 

d'énergie 

S.des fêtes
 

FEV JAN AVR MAI JUIN 

Choix des 

nouveaux 

containers 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1
ère

 fête de la 

musique 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Projet 

construction 

nouvelle salle 

 

 

En 2023 : 

- 1 seul point d'apport volontaire au 

village (Suppression des points 

d'apport secondaires). 

- Mise en place de nouveaux 

containers. 

- Étude sur la mise en place de la 

redevance incitative 

 

 

 



LE PROJET MUNICIPAL DE 

CRÉATION D'UN LOCAL 

POUR ACCUEILLIR CE 

CAFÉ COMMUNAL. 

 

Le bistrot associatif est un élément 

essentiel pour la vie de notre 

commune toute l'année, pour 

son attractivité économique, 

résidentielle et culturelle. Les 

objectifs de cette association tels 

que définis dans les statuts sont les 

suivants : 

 

Cette association a notamment 

pour objet de développer un 

espace social, culturel et de 

proposer à la vente la 

production de nos producteurs 

en sa qualité de commerce de 

proximité. 

 

Le bistrot de Thézac a pour 

vocation de favoriser les 

rencontres, les échanges et les 

activités intergénérationnels en 

participant au développement de 

l’animation socioculturelle. Ces 

interconnexions permettent de 

dynamiser la citoyenneté et ainsi 

de faire émerger des initiatives 

collectives pour le bien de tous. 

Gérer et animer un lieu convivial 

pour favoriser l’envie de faire et 

de vivre ensemble. 

Au sein d’un café associatif, 

l’association peut y développer les 

valeurs qu’elle souhaite véhiculer 

au plus grand nombre à travers des 

activités gratuites ou payantes et 

des projets individuels ou 

collectifs. 

 

Aujourd'hui cette association a 

besoin d'un local pour continuer 

son activité. Une concertation de 

la population - bulletin municipal, 

réunion publique - aura lieu au 

cours du 1
er

 semestre 2023. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L' ATTENDU DU PROJET  
 

Partie intégrante de la stratégie 

de développement de notre 

commune rurale en termes 

économique, résidentiel, culturel. 

La création de ce local permettra 

de pérenniser le bistrot associatif 

de Thézac grâce à un café 

communal. 
 

Le triptyque "marché, 

boulangerie, bistrot" est 

nécessaire et chacun a besoin de 

l'autre pour fonctionner tout en 

développant les principes que 

sont le bien vivre ensemble et la 

citoyenneté. 

Ce nouveau local implanté en 

centre bourg favorise la sobriété 

foncière en évitant l'étalement 

urbain. Tout se passe dans le 

même espace foncier. 

Grâce à un espace suffisant la 

production locale (3 caves, 

conserves de canards, miel, 

pruneaux, fromages, légumes, 

melons...) sera proposée à la 

vente.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce sera le seul lieu de la 

commune proposant ce service 

de proximité. 

 

Ouvert toute l'année, ce local 

intensifie son amplitude horaire 

durant la période avril - octobre 

avec une ouverture journalière 

de manière à apporter un service 

de proximité à la population 

locale et aux nombreux touristes 

demandeurs des produits locaux. 

     

Pour un bon fonctionnement et 

permettre une ouverture 

quotidienne cette réalisation 

pourrait créer un emploi. 

 

Ce projet fera l'objet d'une large 

concertation. Nous y travaillons. 

 

A l'heure actuelle, rien n'est 

lancé. Nous en sommes à la 

phase étude de faisabilité 

sachant que trois paramètres 

sont à prendre en compte 

l'aspect humain, l'aspect 

environnemental, l'aspect 

financier. 
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2022    FOCUS SUR... 
 
 

L'AIDE AU PEUPLE UKRAINIEN 

Pour résumer ce qui a été fait par la commune, je vous 

communique les remerciements adressés par l'association "Les 

amis d'Ukraine de Lot et Garonne" : 

 

"Monsieur le Maire de la commune de Thézac, 

Je vous écris afin de vous remercier pour l’ensemble des dons 

que nous avons reçus grâce à l’incroyable élan de solidarité dont 

ont fait preuve les communes de Fumel Vallée du Lot. 

La commune de Thézac, qui s’est portée volontaire pour 

centraliser l’ensemble des dons, a fait un travail incroyable et les 

dons que nous avons reçus la semaine dernière sont déjà arrivés 

en Ukraine. Les dons que nous avons réceptionnés ce vendredi 

ont été acheminés ce samedi sur la plateforme logistique de 

Bordeaux où ils ont été pris en charge par Anatoly, responsable 

local de la poste ukrainienne en charge de la chaîne logistique 

des dons pour la région Aquitaine, à destination de la frontière 

polonaise où d’autres véhicules de la poste ukrainienne se 

chargent du dispatch sur le territoire ukrainien... 

Nous vous remercions encore une fois infiniment pour l’aide que 

vous nous apportez et vous demandons de remercier de notre part 

l’ensemble des thézacais et les bénévoles des 9 associations de la 

commune de Thézac ainsi que l’ensemble des communes qui 

participent activement à aider le peuple ukrainien". 

 

Quand il y a urgence, on agit et on réfléchit après...mais en ayant 

bien évidemment, avant, analysé la situation. 

Dès les premiers jours c'est : 80m
3
 de dons qui ont été livrés en 

2 fois (1er convoi : 64 m
3
 de vêtements, sacs de couchage… 

2ème convoi : 16 m
3
  d'hygiène, médicaments, conserves…). 

Aujourd'hui on ne compte plus le nombre de m
3
 livrés. Des dons 

financiers conséquents ont également été récoltés. 

ON CONTINUE : dernière action lors du marché de Noël du 10 

décembre. 

Nous remercions les deux familles de Thézac qui ont fait une 

belle action humanitaire en accueillant deux familles. Une 

famille de cinq personnes dont deux enfants est encore à Thézac. 

Leur reconnaissance est grande. 

 

..............................................  
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La Thézacaise de juin : 

"Je suis fier d'être thézacais. 

Ce début d'année a été marqué par 

une mobilisatioin très forte de notre 

commune pour venir en aide au 

peuple ukrainien. 

 Vous pouvez en être fier". 
 

 

 
 

Plusieurs concerts dont celui donné par 

Paul et John accompagnés de Gwen et 

Bill mais aussi le Millias'band 

 



 

 

 SEPT 

 Travaux de 

voirie 

 
 

Projet nouvelle école Participation 

Citoyenne 

 

Jumelage de la 

commune avec la 

10
ème

 Cie du 48
ème

 

RT
(2)

  

3
ème 

Marché 

de Noël et 

9
ème

 Arbre de 

Noël 

Réveillon 

AOUT JUIL OCT NOV DEC 

 

 

NOTRE ACTION AU COURS DU  

2
ème

 SEMESTRE 

 
 Travaux de voirie 

 14 juillet, octobre rose... 

 Mise en place du dispositif de participation citoyenne 

 Jumelage de la commune avec la 10ème Cie du 48ème RT  

 Départ d'Adeline - Arrivée de Soukaïna 

 3ème marché de Noël et 9ème arbre de Noël 

 Réveillon du 31 décembre 
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Octobre 

rose  

14 juillet  

Une équipe de lutins Thézacais eut l’idée géniale de 

mitonner une nouvelle recette : 

« le marché de Noël » 

 

               Ingrédients :  

   1 grand verre de nouveauté 

additionné d’une bonne quantité d’imagination. 

Ajouter une poignée d’amitié, 

4 grosses doses de volonté, 

assaisonnée d’une grande mesure d’efficacité. 

Remuer le tout énergiquement. 

Maintenir au frais le temps de décorer le lieu de 

réception, 

Agrémenter d’un rayon de soleil et servir en 

extérieur sur un grand plat garni de bonne 

humeur .                                                    MMAD      

 

2022                            2
ème

 SEMESTRE 

(2)
 Régiment de Transmissions 

 

Pour un 

 engagement 

 solidaire 

 

14 juillet, un jardin public trop petit... 

Adeline a fait valoir 

ses droits à la 

retraite. Merci pour 

son investissement 

et sa grande 

conscience 

professionnelle qui 

continue à se 

manifester même à 

la retraite 

Bienvenue à Soukaïna; Nous lui 

souhaitons une bonne intégration au 

sein de l'équipe municipale et des 

thézacais 



 

 

 

 Lors de notre dernier 

bulletin, il vous a été présenté 

l'idée du projet de la nouvelle 

école de notre  Syndicat des 

Ecoles du Tournonnais. Cette 

nouvelle école serait située au 

niveau du terrain 

d'entraînement de rugby à 

Tournon. 

 

Pour mémoire le Syndicat 

rassemble six communes : Anthé, 

Courbiac, Masquières, 

Cazideroque, Thézac, Tournon. 

 

Thézac participe, chaque année à 

hauteur de 25 000 € au 

fonctionnement de notre école. 

 

Petit rappel. Pourquoi ce 

projet ? 
 

 Les bâtiments existants, 

rénovés il y a une trentaine 

d’année commencent à donner des 

signes de fatigue et les 

investissements à venir nous 

interrogent. De plus, des taux 

d’emprunts raisonnables et la mise 

en place du Plan de Relance de 

l’Etat, nous suggèrent cette 

réflexion. 

Des mots de bon sens comme : 

mutualisation, économie 

d’énergie, transition écologique, 

lien social...fleurissent çà et là, 

nous avons pensé qu’il serait peut-

être judicieux de les adapter aux 

fonctionnement des écoles. 

 

Où en sommes-nous ? :  
 

 Tout d’abord en accord 

avec l’ensemble des représentants 

du Syndicat nous avions, en 2021, 

réalisé une « Etude de faisabilité » 

qui nous donne un aspect chiffré 

du projet soit         1 800 000 € 

HT. Depuis, et cela ne vous a pas 

échappé, l'inflation est passée 

par là. Les taux d'emprunt sont 

à la hausse et nous avons des 

difficultés pour l'obtention d'un 

prêt. Mais nous ne baissons pas 

les bras. 

Des subventions ont été 

sollicitées.  

Vous trouverez ci-dessous la 

délibération que nous avons prise 

par rapport à ce projet important 

pour le développement de notre 

territoire. 

 

MAIRIE DE THEZAC 
CANTON LE FUMELOIS        Nombre de Conseillers en exercice : 11 

ARRONDISSEMENT DE VILLENEUVE SUR LOT 

DEPARTEMENT DE LOT ET GARONNE 

   Présents :   10 

    

   Votants :     11 

 
EXTRAIT DU REGISTRE 
DES DELIBERATIONS 

 

L'an deux mille vingt-deux, le 13 

décembre à vingt heures et trente 

minutes, le Conseil Municipal de 

la commune de Thézac, dûment 

convoqué, s'est réuni sous la 

présidence de Monsieur Jean-Luc 

MUCHA, le Maire. 

Date de convocation, le 12 

décembre 2022. 
 

Monsieur le Maire rappelle la 

genèse du dossier à l'assemblée 

délibérante. Il précise qu'après 

deux ans de travail et de 

concertation, un projet de 

regroupement des écoles est 

désormais possible à Tournon 

d'Agenais.  
 

Le montant des travaux s'élève à 

1.800.000€ HT. Subventions 

déduites, un emprunt de 

1.200.000€ sera nécessaire pour 

assurer la partie autofinancement 

du projet. Au regard des 

consultations bancaires, à ce jour, 

l'annuité de remboursement 

estimée, capital et intérêt, est 

estimée à 60.000€/an.  
 

Conformément aux discussions 

au sein du conseil syndical, le 

président propose le financement 

suivant :  

 - La participation des 

communes au fonctionnement 

quotidien du Syndicat s'élève 

aujourd'hui à 115€/an/habitant. 

Compte tenu des économies 

réalisées grâce au regroupement 

des écoles, ce montant sera 

ramené à 101€/an/habitant, toute 

chose étant égale par ailleurs, 

lorsque le projet sera 

opérationnel.  
 

 - Un fonds de concours 

"spécial projet de regroupement" 

sera créé et calé sur l'annuité 

d'emprunt à hauteur de 

35€/an/habitant, qui viendront 

s'ajouter aux 101€ de 

participation.  
 

L'augmentation nette de la 

cotisation des communes au 

Syndicat des Ecoles du 

Tournonnais s'élève donc à 

21€/an/habitant (136-115=21).  
 

Afin de finaliser le dossier et 

pour rester crédible sur les 

demandes de subvention DETR 

en particulier, il est demandé 

aux communes de se prononcer 

définitivement sur leur 

engagement en faveur de ce 

projet et de valider les modalités 

de financement du dit projet.  

 

Le Conseil Municipal ouï 

l'exposé de Monsieur le Maire, 

délibère à l’unanimité de ses 

membres présents : 

 

- APPROUVE le projet de 

regroupement des écoles 

présenté par le Syndicat 

Intercommunal des Ecoles du 

Tournonnais  

 

- VALIDE les modalités de 

financement du projet avec la 

création d'une participation 

spéciale à hauteur de 

35€/an/habitant. Montant à ne 

pas dépasser. 

 

- CHARGE les délégués de la 

Commune auprès du Syndicat de 

présenter ce point de vue lors du 

prochain conseil syndical. 

 

  

 

PROJET NOUVELLE ÉCOLE 
 

Le Maire certifie le caractère exécutoire de la 

présente délibération affichée ce jour en mairie 

et notifiée à Monsieur le Sous-préfet. 

Thézac, le 15 décembre 2022. 
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Notre commune souhaite maintenir, voire améliorer, la sécurité en dissuadant les délinquants potentiels. 

 

Le dispositif participation citoyenne - dont l'objectif est la sécurité des biens et des personnes - a été mis en 

place sur notre commune. 

Des panneaux dissuasifs sont installés. D' autres seront positionnés prochainement. 

En cas de nécessité ou de doute sur telle ou telle situation pouvant "paraître suspecte" n'hésitez pas à 

en référer à vos conseillers municipaux qui sont tous inscrits comme référent "participation 

citoyenne".  
 

 
 
 

 

FOCUS SUR LA PARTICIPATION CITOYENNE 
 

05 53 40 44 90 
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La cause est connue 
désormais. 

 

 

 

Et comme chaque année, Thézac a souhaité prendre part à cette bonne action. 

 

Les associations "Les Chemins de Thézac", "Le Bistrot Associatif de Thézac" et la municipalité ont conduit 

l'opération Octobre rose 2022. 

Une randonnée a rassemblé plus de 120 participants. Après un café de bienvenue les randonneurs ont pris le 

départ pour un circuit de 3 ou 6km autour du village, chacun choisissant sa distance. 

A l'arrivée le verre de l'amitié était offert accompagné par la chorale "Laroqu'en choeur" 

Un repas, servi dans la salle des fêtes, réunissant plus de 130 convives a terminé cette journée. Le repas - 

voir menu sur l'affiche - a été particulièrement apprécié pour sa qualité et la bonne ambiance qui a prévalu.  

 

Ce moment sportif et festif a permis de générer un bénéfice de 1000 €, versé à l’association ACTION 47 qui 

milite pour le dépistage du cancer du sein. 

 

ACTION 47 vous présente l'utilisation des dons reçus en 2021, soit 35 000 €. Cette somme a été reversée 

comme suit : 

5000 € pour la deuxième année sur l’atelier Podcast Agen Hôpital et clinique ( vidéos réalisées par des 

médecins sur les questions liées à la maladie), 

5000 € à l'atelier Nursing Clinique Calabet. (massages patientes en traitements), 

5000 € à la clinique Calabet (Socio Esthétique), 

5000 € à l' hôpital de NERAC (soins Patientes), 

5000 € soins pédicures ( création 2022), 

5000 € pour l'achat de 25 tablettes numériques pour patientes et patients en cours de traitements (5 points sur 

le département). Le matériel est à la disposition des infirmières pendant les traitements et reste dans les 

établissements, 

2000 € pour plurilib ( rééducation par l’escrime), 

1000 € Pilate Rose, 

2000 € Rugby’s en provision pour atelier rééducation par le sport santé. 

Des dons directs ont également été faits pour des animations en faveur de la recherche. 

 

 

 

 

 

Merci aux nombreux bénévoles pour leur participation enthousiaste. 

 

 

Claudine Veyrac 
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L’année 2022 a vu le démarrage des premiers travaux de restauration des milieux naturels du site 

des Coteaux de Thézac et le retour du pâturage ovin. Ce nouvel espace intégré au réseau des sites 

gérés par le Conservatoire d’Espaces Naturels de Nouvelle-Aquitaine
1
 en novembre 2020, est 

caractérisé par un ensemble de coteaux calcicoles, de pelouses, de boisements thermophiles et de 

friches agricoles, milieux particulièrement intéressant pour la biodiversité, ainsi que de 

plantations de résineux non patrimoniales. Les objectifs de gestion concernent en priorité la 

restauration et l’entretien des milieux ouverts (pelouses calcicoles) et des autres habitats 

patrimoniaux (landes à genévriers notamment), milieux riches d’une biodiversité remarquable.  

 

Les travaux menés en 2022 

Deux types de chantiers ont été menés, avec pour objectif la restauration de milieux ouverts 

thermophiles en faveur notamment des papillons de jour : 

 L’abattage de résineux (pins, cèdres) sur des secteurs abritant des milieux encore 

relativement ouverts (combe Escure, tertre de Larive) ; 

 Des travaux lourds de débroussaillage de prairies plantées en verger de noyers est en cours 

de fermeture par les ligneux arbustifs en l’absence d’entretien (Le Verger, La Dhuie). 

Le but visé est la remise en pâturage des parcelles restaurées à partir de 2023 en partenariat avec 

des éleveurs locaux. 

Différents acteurs sont intervenus dans la réalisation de ces travaux. Le CEN Occitanie a organisé 

et encadré un chantier école avec le CFAA/CFPPA
2
 du Lot pour l’abattage des pins sur un coteau 

au-dessus de la combe Escure, suivi d’un chantier participatif avec CAMINAREM, association 

de randonneurs du Lot, et quelques bénévoles de Thézac, pour l’exportation des pins coupés en 

dehors de la parcelle restaurée. Les autres chantiers ont été menés par deux associations de 

réinsertion professionnelle du Lot-et-Garonne : Le Creuset et La Régie Vallée du Lot. 

Les travaux ont été réalisés dans le cadre d’un projet interdépartemental visant la reconquête de 

milieux ouverts thermophiles des vallées de la Dordogne, du Lot et de la Garonne d’une part 

(financement par le plan France Relance et l’Office Français de la Biodiversité), et dans le cadre 

d’un contrat Natura 2000 d’autre part (cofinancement Union européenne / Etat). 

    
Ci-dessus, à gauche : chantier école d’abattage de pins. A droite : chantier participatif avec 

CAMINAREM, pour l’exportation des pins coupés. Ces deux chantiers ont été organisés et 

encadrés par Erwan Glémarec, responsable travaux à l’antenne du Lot du CEN Occitanie, grâce 

à un partenariat établi entre les deux Conservatoires – mars et avril 2022. 

                                                 
1
 Site internet : www.cen-nouvelle-aquitaine.org  

2
 Centre de formation d’apprentis Agricole / Centre de formation professionnelle et de promotion agricole 

 

SITE DES COTEAUX DE THÉZAC  RETOUR SUR LES 

ACTIONS MENÉES EN 2022 
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Ci-dessus, à gauche : prairie embroussaillée au lieu-dit « Le Verger » avant travaux. A droite : 

après travaux – décembre 2022 

 

Pâturage ovin et transhumance à 

Thézac 

 
Au mois d’octobre, le Conservatoire a pu 

profiter du passage de l’association 

d’éleveurs Transhumance en Quercy sur la 

commune. C’est ainsi que plus de 500 

agnelles de la race Causse du Lot sont 

venues pâturer, pendant quelques jours, 

certaines parcelles du Conservatoire en cours 

de restauration. Ce troupeau fait l’objet 

d’une “éducation” fourragère liée aux 

espaces naturels. La diversité végétale des 

pelouses thermophiles offre de nombreuses 

ressources à ces moutons qui entretiendront 

à terme de nombreux espaces naturels du Lot 

et nous l’espérons du Lot-et-Garonne.  

Sortie nature et Opération « Sapin de noël » 

Dans le cadre de ses missions, le Conservatoire 

mène également des actions de valorisation et de 

sensibilisation à la préservation des milieux 

naturels et des richesses biologiques qui y sont 

liées. C’est ainsi que le 24 juin, 7 personnes ont 

pu suivre Olivier Vannucci, responsable de 

l’antenne Lot-et-Garonne du CEN, pour partir à 

la découverte de la faune crépusculaire et 

nocturne sur les sentiers de randonnée de 

Thézac, en direction de l’observatoire 

astronomique de Montayral. Plus récemment, 

c’est lors d’une opération spéciale « Sapin de 

noël » que le Conservatoire a invité les habitants 

du secteur à venir participer à la coupe de  

cèdres pour la restauration d’une lande à 

genévriers :  

plus d’une cinquantaine de personnes ont pu 

repartir avec leur « sapin » de noël prêt à être 

décoré grâce au travail des salariés du CEN et 

des bénévoles venus les aider. 

 

Et pour 2023 ? 

Pour l’année à venir, le Conservatoire poursuivra ses actions avec l’entretien des parcelles 

restaurées par fauche ou pâturage en partenariat avec des éleveurs locaux. Des suivis écologiques 

seront réalisés pour affiner la connaissance des milieux naturels du territoire et ainsi mieux 

préserver les richesses écologiques présentes. Sortie(s) nature et chantier(s) participatif(s) seront 

également au rendez-vous ! Les dates seront communiquées ultérieurement. 

Remerciements 

Le CEN Nouvelle-Aquitaine tient à remercier la mairie et les bénévoles de Thézac qui participent 

grandement au bon déroulement des actions entreprises par le conservatoire. Merci à tous ! 
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LA FIBRE OPTIQUE 
 

Nous devrions très rapidement voir l'installation de notre armoire....Regardez bien au sol, vers 

l'espace de propreté, vous y verrez des points matérialisés en vert... Quelques foyers pourraient 

recevoir la fibre fin 2023. Mais en 2024, c'est gagné. 

En attendant des solutions existent, cf. courrier infra. 
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Pour suivre l'avancement de la fibre sur Thézac : 

https://www.lotetgaronne.fr/nos-services/numerique-reseaux/tres-haut-debit 
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LES OMBRIÈRES : C'EST LE MOMENT DE VOUS RENSEIGNER 
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LES NUMÉROS A CONNAÎTRE EN CAS D'URGENCE 
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Quel N° ? À quoi correspond-t-il ? Pour quelles raisons ? 

 

Exemples 

 

 

15 
 

 

 

SAMU (Service 

d'Aide Médical 

Urgent) 

Pour obtenir une 

équipe médicale lors 

d'une situation de 

détresse vitale, ainsi 

que pour être 

redirigé vers un 

organisme de 

permanence des 

soins 

Douleur à la poitrine, étouffement, 

inconscience, malaise, coma, 

 intoxication ... 

 

17 
 

 

 

Police Secours 

Pour signaler une 

infraction qui 

nécessite 

l'intervention 

immédiate de la 

police 

Accident de la route sans blessé, vol, 

cambriolage, agression, violence, 

disparition inquiétante... 

 

 

 

18 
 

 

 

Sapeurs-

pompiers 

Pour signaler une 

situation de péril ou 

un accident 

concernant les 

personnes, les biens 

ou l'environnement 

et obtenir leur 

intervention rapide 

Accident de la route avec blessé, 

incendie domestique, feux de forêts, de 

véhicules, inondation de locaux, fuite de 

gaz, noyade, blessure, hémorragie, 

brûlure, pollution... 

 

 

112 
 

 

 

 

N° d'appel  

d'urgence 

européen 

Si vous êtes victime 

ou témoin d'un 

accident dans un 

pays de l'union 

européenne 
En cas de doute sur le numéro à appeler 

 

Albert nous prépare un 

beau village dans le 

respect des traditions... 

 

DIVERS 
 

 

Jacques ne compte pas son 

temps pour aider la 

commune... Et bien d'autres...Elles et 

Ils se reconnaitront. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                  

 

      

 
 les Paysanneries en 2022 et la suite... 

 

 

Après deux années difficiles pour cause de contraintes sanitaires, les paysanneries 2022 ont renoué avec un 

réel succès de fréquentation et de satisfaction. 

 

Merci à tous les bénévoles  qui se sont 

largement investis dans la préparation 

et la réalisation des quatre spectacles 

ainsi qu’au cours des festivités qui 

accompagnent les représentations. 

Toute cette formidable équipe de 

bénévoles et une météo très favorable 

ont contribué à la grande réussite de 

cette saison des Paysanneries.  

 

Ces résultats, très encourageants nous 

font envisager un avenir encore plus 

riche en créant de nouvelles scènes 

tout en restant fidèle à la réalité de la 

vie dans nos campagnes à cette époque. 

Tous ceux qui souhaitent nous rejoindre pour renforcer notre équipe, qu’ils soient de Thézac ou des environs 

seront accueillis avec joie que ce soit pour se faire plaisir en jouant dans les spectacles ou pour participer à 

l’organisation et la préparation du site des Paysanneries. Chacun pourra y trouver une place qui lui 

conviendra correspondant à ses compétences et à ses envies. 

 

Les dates principales à retenir pour l’édition 2023  

Répétitions : Vendredi 21 & Lundi 24 Juillet 

Spectacles : Mercredi 26 juillet &Mercredi 2 août  en nocturne précédés d’un marché gourmand.                                                                    

                      Samedi 29 juillet & Dimanche 6 août en soirée suivis d’un repas champêtre. 

 

  

Pour tous renseignements ou inscription : M.M.Ozanne 06 76 59 83 15 

Site internet : les-paysanneries.fr 

    LE COIN DES ASSOCIATIONS..... 

 

 

GENS DE TERROIRS 
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1 véhicule et 3 

tentes gagnés par 

nos assos. lors du 

budget 

participatif. 

CHAMPION 

Une mention spéciale 

supplémentaire à nos 

assos qui ont, cette année, 

été lauréates du budget 

participatif. 

Comme quoi quand on se 

regroupe et se 

mobilise....on GAGNE 

Tous les bénévoles lors du repas 

offert par la municipalité en 

remerciements. 



 

 

 

 

 

 

Sighetu Marmatiei  (nommée Sighet) se situe dans le nord de la Roumanie, son poste frontière avec 

l’Ukraine est un point de passage important pour les réfugiés.  Depuis le mois de mars dernier des milliers 

d’Ukrainiens sont passés en Roumanie, certains  en direction de l’Europe de l’Ouest, mais un grand nombre 

est resté à Sighet.  

 

Notre Association, très connue pour ses actions d’aide 

humanitaire, a été sollicitée  au travers d’Adela et Téo nos 

correspondants sur place, afin de subvenir aux besoins de tous ces 

réfugiés dont beaucoup d'enfants et de nourrissons.                          

Vêtements chauds, médicaments, nourriture etc.   

 

Ukrainien ou Roumain l’association ne fait pas de différence, elle 

agit .   Le bien être d’un enfant n’a pas de frontière.  

 

En dehors de l’aide apportée aux réfugiés, depuis près de vingt 

ans, nous intervenons auprès de familles en situation d’urgence                     

ainsi que d’enfants placés en orphelinats.   

                                                         

 

Les Orphelinats sont des maisons particulières achetées et adaptées après la chute de Ceausescu en 1989, par 

des associations humanitaires étrangères. A Sighet il y en a au moins sept. Ce sont pour la plupart, de petites 

structures abritant de vingt à une centaine d’enfants. 

  

Une minorité de maisons  sont encore aidées par les associations qui les ont créées.  Les autres et surtout 

celles recevant des enfants souffrant de handicaps, sont les parents pauvres de ces aides associatives.  C’est à 

ce niveau-là que nous intervenons et de multiples façons: réfection de leur cadre de vie, literie, espace 

éducatif etc…mais aussi sur le plan alimentaire, médical et scolaire.  

 

L’année 2022 a été « riche » en demande d’aide d’urgence de toutes sortes. 

C'est pour cette raison que nous avons besoin de votre soutien.                                                               
Les dons étant déductibles des impôts à hauteur de 66% 

 

Maintenant que  « dame covid » s’éloigne et afin de poursuivre nos actions, 

 

nous organisons à nouveau un LOTO qui aura lieu le 

dimanche 29 Janvier à 14h30 - salle des fêtes de Thézac 

 

Merci de venir nombreux. 
 

 La seule façon d’être heureux, c’est d’aider les autres.  

 

 
 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SECOURS AUX ENFANTS DE ROUMANIE  

ET CETTE ANNÉE A l'UKRAINE 
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Adela, Teo, Mateï 

Pour tout renseignement 

      M.MAD au 06 76 59 83 15 

 



 

 

 

 

Saison cynégétique 2022 2023. 

 

L’association de chasse de Thézac est composée d’une quinzaine de sociétaires et nous essayons de créer 

entre les membres une convivialité indispensable dans toute association. 

De nouveaux postulants souhaitent nous rejoindre mais leur candidature sera examinée préalablement et sera 

soumise à notre assemblée générale. 

 

Notre politique de battues espacées porte ses fruits. Une très belle 

population de chevreuils qui heureusement n’a pas trop souffert de 

cet été sec et chaud. 

 

Côté petits gibiers, des agrainoirs ont été disposés par-ci par-là sur 

la commune de manière à maintenir 

perdreaux et faisans. 

Cette année nous avons réalisé des lâchers 

de faisans communs importants en espérant 

générer une source sauvage dans le futur. Il 

est évident que nous souhaitons que chacun y contribue par exemple en ne laissant pas 

vagabonder leurs chiens sans surveillance comme c’est hélas encore le cas 

aujourd’hui. 

 

Des zones de réserve seront également implantées de manière à assurer des zones de 

quiétudes pour les animaux. 

L’association des chasseurs de Thézac souhaitent aux thézacaises et thézacais une 

merveilleuse année 2023. 

 

 

 

 

 

 

L’association les « Amis du Causse » a depuis deux ans traversé des périodes assez douloureuses. Après une 

période assez longue avec la Covid qui nous a empêché de réaliser nos bals occitans (principale activité), 

nous avons eu la douloureuse épreuve de perdre notre président. En effet la disparition de Christian Montel a 

été un choc que l’on a dû affronter avec sa famille. Il avait durant sa vie développé beaucoup d’activités et 

c’était un défenseur de la culture occitane où il partageait l’esprit de convivialité et de partage à travers les 

différentes rencontres qu’il a pu faire avec sa femme Paulette en sillonnant toutes les régions où l’on pouvait 

trouver cette culture. Nous lui disons merci et comme il l’avait souvent dit, il faut que la relève puisse 

continuer à faire vivre cette langue à travers la musique et la danse. C’est dans cet esprit que l’association 

continue à organiser des bals tous les 1
er

 dimanches de chaque mois autour de la danse et de la musique de 

chez nous.  

 

 
 

Nous rappelons qu’il est possible à chacun de nous  rejoindre à tout moment pour rentrer dans la danse. 

 

 

 

LA SOCIÉTÉ DE CHASSE 

  
  

 

LES AMIS DU CAUSSE 
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Durant l’année 2022, l’association « les Fourniales d’Hier et 

d’Aujourd’hui » a remplacé cinq fois la boulangère : en janvier, en mai et en 

septembre. A chaque fois, une équipe de bénévoles a préparé 

trois différents pains (traditionnel, Méteil et graines) et des 

galettes aux pruneaux. Miam ! Miam ! A chaque fois, ils l’ont 

fait cuire dans le four de La Gaffe et à chaque fois, leur 

production a été appréciée sur le marché de Thézac, le lendemain matin. 

  

« Les Fourniales » ont également offert une fournée en soutien à l’Ukraine au mois 

de mars, participé à la fête de Thézac au mois de mai 

en préparant le pain pour le repas des associations, 

fait une fournée « spéciale pour les adhérents » où 

une bonne âme a entrepris de tester 

« l’anguille » du Quercy, en novembre. Hum ! 

Enfin en décembre, une dernière fournée pour 

le marché et un atelier « petits sablés» pour le 

goûter de Noël.   

 

Mais la plus belle chose qu’aient accomplie « les Fourniales » en cette année 

2022, c’est la finalisation du four 

associatif qui est pratiquement prêt à 

opérer ! 

 

Dès que les fortes chaleurs les ont laissés 

tranquilles,  trois courageux se sont 

remis au travail. Ils ont isolé à la 

vermiculite, préparé l’évacuation des  
 

fumées, construit le mur et le chaînage en pierres. Des matériaux ont été récupérés chez des adhérents 

généreux que nous remercions (panneaux et linteau en chêne, pierres etc…). Le seuil en pierre, la chape et le 

carrelage sont les derniers efforts qu’ils ont réalisés. 

Ce four est parfaitement intégré au village, « on dirait qu’il y a toujours été » ! Reste plus qu’à le tester, 

d’abord le chauffer doucement, puis le 14 janvier prochain, Marc le pizzaïolo du samedi, fera cuire des 

pizzas. 

Et aux beaux jours, on l’inaugurera fièrement. Ouf !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES FOURNIALES D'HIER et D'AUJOURD'HUI 
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L'année 2022 s'est montrée active et dynamique pour l'association, avec notamment 

la participation à plusieurs manifestations : 
 

 Le Printemps à la ferme a eu son succès. Nous avons proposé 2 randos balisées de 5 et 10 km, avec 

possibilité de prendre un repas au Domaine du Lions. 

 

 Lors de la Fête de Thézac fin mai, nous avons connu 

l'affluence pour 2 randos balisées, avec ravitaillement de 8 et 12 

km, et participation au Repas des Associations. 

 

 Nous avons proposé une rando - restau autour de Pomarède, 

avec repas "Chez Jeanne". Tout le monde s'est régalé. 

 

 Sur proposition de Marie-Anne, nous avons pu visiter le 

château Sainte-Foy, ainsi que la très jolie petite église qui 

jouxte le domaine, en écoutant les nombreuses explications du châtelain. 

 

 Notre groupe rando-santé a participé à une Rando Santé Partagée organisée fin juin à Monflanquin. Un 

moment fort sympathique. 

 

 Nous avons également participé aux réjouissances du 14 juillet, et organisée la randonnée du 8 octobre 

au profit d'Octobre Rose. 
 

Les randonnées s'enchaînent au nombre de 3 par semaine. L’énergie est là, le plaisir de se réunir aussi, nous 

retrouvons ceux qui avaient préféré se préserver pendant la période COVID. Les animateurs répondent 

présents, et nous voilà repartis sur les chemins : 

 

 - le lundi à 14 h        :   rando santé  

 - le mercredi à 14 h :   rando douce 

 - le vendredi à 9 h   :   rando active 

 
 

 

 

Lors de l'Assemblée Générale en octobre, le Président a annoncé, qu'après 14 années d'activité en tant que 

secrétaire, Aline THOUILLAUD transmettait le flambeau à Carole WESTELYNCK. Il a notamment 

souligné le rôle actif d'Aline au sein de l'association depuis le début en 2008, et l'a remerciée pour la 

bienveillance et l'empathie qu'elle a toujours montrées, et surtout depuis le COVID pour maintenir le lien 

avec les adhérents. 

 

Les adhésions ont repris bon train, et nous accueillons avec plaisir des nouveaux venus. Nous avons de 

nombreuses perspectives pour 2023, afin de continuer à susciter l'intérêt et la curiosité de nos marcheurs. 

 

Le bulletin d’adhésion aux Chemins de Thézac est disponible sur le site 

https://lescheminsdethezac.jimdofree.com, ainsi que notre calendrier des balades et toutes informations 

utiles. 
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Ne crains pas d’avancer lentement 

Crains seulement de t’arrêter 

 

https://lescheminsdethezac.jimdofree.com/


 

 

 

  

La fréquentation du BAT est de plus en plus importante ce qui nous a 

conduit cette année à augmenter les amplitudes horaires d'ouverture. A la demande 

générale alliée au beau temps qui a perduré,  le BAT est resté ouvert plus longtemps 

en arrière saison. 

Le BAT a proposé :   

Les mardis soir, les soirées pizzas, 

Les jeudis soir, les plats proposés par les producteurs, à tour de rôle, ont 

rencontré un grand succès.  

Les vendredis soir d'été, les soirées pétanques suivies d'une auberge espagnole....Nous sommes meilleurs 

autour de la table que sur le terrain de pétanque, 

les vendredis soir d'hiver, les soirées jeux - belotte, jeux de société et blabla sont au programme. 

Cette année nous avons également organisé la 1
ère

 édition de la fête de la musique. 

Le BAT est particulièrement investi dans plusieurs soirées ou journées comme : la soirée contée, octobre 

rose, la fête, le 14 juillet, le marché de Noël... 

 

Joël Migot et sa calèche, "les Attelages du Tsar", ont été présents tous les samedis matin de juillet et août, ce 

fut une belle réussite qui mérite d'être reconduite ! 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

                            

 Ce n'est pas une association mais cette commission fait de si belles choses pour la vie de notre 

commune qu'elle a toute sa place ici. Ses actions de solidarité, sa participation active à toutes les 

manifestations octobre rose, l'arbre de Noël, le vide greniers de la fête, le marché de Noël... c'est elle avec bien 

évidemment d'autres personnes qui viennent prêter main forte. 

 

Pour rappel : C'est la commission aînés-jeunesse qui est à l'origine du marché hebdomadaire du samedi 

qui depuis maintenant 3 ans a lieu chaque semaine durant toute l'année. 
 

 

Tout cela est possible grâce à vous tous, à votre soutien,  à votre fidélité sans cesse renouvelée. 

 

LA COMMISSION AÎNÉS - JEUNESSE 

  
  

 

LE BAT (Bistrot Associatif de Thézac) 
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Tout le monde est sage et 

émerveillé par le magicien 

Le marché de Noël à 

l'intérieur 

Le marché de Noël : 

notre Père Noël et le saint 

Nicolas ukrainien 
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LE 14 JUILLET 

 

Un millier de personnes 

présentes au repas, à 

l'animation, au feu d'artifice. 

Et cette année, pour la 

première fois, les PARAS ont 

sauté. Et pas n'importe qui. 

Nous avions, dans ce groupe, 

des champions du monde... 

 

J'en profite pour faire un signe 

vers Christian Montel avec 

qui, à une époque, nous avions 

envisagé d'organiser cette 

manifestation. 

LE COLLECTIF DES ASSOS DE THÉZAC A ORGANISÉ CE 14 JUILLET 

Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin, on va plus haut... 
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A ce jour, forte de 115 adhérentes et adhérents, issus pour moitié du 47 et pour l’autre moitié de tous les 

coins de France, l’association « Les Amis du Vin du Tsar » a été créée à Thézac fin 2016 avec pour objet la 

promotion du terroir vinicole de la région de Thézac et ses environs, ainsi que toute activité liée à la 

découverte du terroir et de la science et de l’histoire de la vigne et du vin. 

 

Pour ce faire, l’association met en valeur une petite vigne (1ha13) mise à disposition par la Cave 

Coopérative des Vignerons de Thézac-Perricard, située devant les bâtiments de la Cave et donc « vitrine » 

de cette coopérative. 

C’est la tâche que se donnent ses 

membres, issus ou non du milieu 

agricole,  en entretenant, taillant, 

replantant, vendangeant, tous ces 

travaux étant réalisés avec le maître 

mot « convivialité » !   

Privés de vendanges manuelles en 2020 

et 2021 en raison de la Covid, enfin en 

septembre 2022 c’est près d’une 

quarantaine d’adhérents et 

sympathisants de cette dynamique 

association qui se sont retrouvés pour vendanger ensemble leur vigne dans un chaleureux moment  de 

partage ! 

 

 

 
 

 

Cette association, comme les autres, s'investit dans les différentes animations du village. Son président 

Maurice Derrien est présent sur chaque marché du samedi. 
 

 

 

 

 

LES AMIS DU VIN DU TSAR 
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Tout d’abord je tiens à remercier la commune de Thézac pour avoir 

accueilli l’association Chrysalide les Ailes du Bien Être dont je suis 

la présidente, Sylvie Chamaux. 

Avec l’aide des Chemins de Thézac et Aline Thouillaud qui a trouvé 

des circuits adaptés, nous avons proposé 4 Sophro Balades entre 

mars et novembre. 

Nous attendons maintenant le 

printemps pour continuer ces sorties 

toujours très sympathiques qui se 

terminent au BAT autour d’un verre 

de l’amitié. 

 

Je propose aussi des séances de 

groupe hebdomadaires à Montayral 

le jeudi de 15h à 16h et si des 

personnes sont intéressées je peux en 

organiser sur Thézac avec un 

minimum de 5 participants. 

 

                                                

Exemples de sophro balade 

 

 

CHRYSALIDE LES AILES DU BIEN ÊTRE 
  

 

 

 

PAYSANS D'AUTREFOIS 
  

2022 a été l’occasion de créer une nouvelle association «  PAYSANS D’AUTREFOIS », en partenariat avec «  

GENS DE TERROIRS », grâce à  des passionnés de matériel agricole ancien et de traction animale. 

Elle a pour but de réunir, échanger et transmettre des savoirs faire d’antan autour des animaux de la ferme.  

 

Cela fait 20 ans que « GENS DE TERROIRS » présente son spectacle «  LES PAYSANNERIES » intégrant 

parfaitement les  animaux de la ferme. Nous savons que dans les années à venir il sera de plus en plus difficile de 

renouveler le savoir faire de nos anciens : meneurs, cocher, berger, etc.….or la présence des animaux dans la 

représentation est incontournable.  

              Cette nouvelle association a été fondée en vue de pérenniser le spectacle dans    son     

esprit initial qui est la vie dans nos campagnes en 1885. 

Rendons hommage à son créateur Monsieur GRAVELLE et continuons dans sa 

volonté de montrer les travaux de la terre avec nos compagnons à quatre pattes. 

 

Cette année nous avons acheté 2 jeunes bovins et ces derniers montrent de belles 

aptitudes au dressage. 

2 autres achats sont envisagés pour former une équipe de remplaçants. 

Du matériel est en cours d’acquisition, ce qui permettra  aux passionnés de 

machinisme ancien de le restaurer et le présenter au public. 

Sans  oublier les autres animaux familiers : moutons, oies, cochons, chiens etc.…. 

Il faut donc que nous soyons attractifs dans nos actions. Les événements populaires avec présentation d’animaux 

ont un réel succès dans nos régions  malgré les contraintes sanitaires et administratives. 

 

L’avenir nous appartient et nous devons œuvrer pour continuer. 

Cette association vous intéresse ! Venez  nous rejoindre et apporter votre pierre à l’édifice. 
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Après 2 ans de vacances forcées, le Club des Loisirs est reparti ventre à terre. 

L'année 2022 avait mal commencé avec l'annulation huit jours avant du réveillon de la St Sylvestre pour 

cause de covid.  

Puis la situation revenant à la normale nous avons lancé la saison en commençant par : 

 

La fête le dernier week end de mai. Elle a attiré beaucoup de monde avec : 

 la soirée gospel dans l'église, 

  la soirée cabaret dans la salle des fêtes, 

  et toutes les différentes animations du dimanche avec un soleil de la partie. 

 

Le repas de la saint Jean s'est déroulé le dernier week end de juin, à l'intérieur de la salle des fêtes en raison 

de la chaleur. Très bonne soirée avec la participation de 80 personnes en compagnie de MICK FONTAINE. 

 

Le réveillon du 31 décembre 2022 a pu avoir lieu. Magnifiquement organisé avec 145 convives. Ambiance, 

qualité...tout était au rendez vous. A tel point que des personnes souhaitaient déjà réserver pour l'année 

prochaine. Tout ceci contribue au bien vivre à Thézac. 

 

Nous en profitons pour remercier tous les bénévoles qui contribuent au bon fonctionnement de tout cela et 

cette petite minorité qui répond toujours présente sans compter son temps. 

 

 

LE CLUB DES LOISIRS 
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SUPER 

RÉVEILLON 

 

TRES BON 

REPAS 

EXCELLENTE 

AMBIANCE 

ÉQUIPE TRES 

BIEN 

ORGANISÉE 

 

FÉLICITATIONS 
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QUELQUES PHOTOS DES 3 JOURS DE FÊTE DU MOIS DE MAI 
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NAISSANCES 

 
 Djo NESMON MIGUEL 

Le 5 mars. 

 

 Etel, Thaïs, Thelma BICHET-GROSJEAN TRONEL 

Le 28 juin. 

 

 Valentine, Douce JARROT 

Le 15 juillet. 

 

 Harisson, Isaac BOURIANNE 

Le 12 septembre 

 
 

   

 

ILS SE SONT DIT OUI 

 
 Patrick CAPELLI avec Monique GARCIA, le 27 août 

 

 

   

 

ILS NOUS ONT QUITTÉS 
 

 Christian MONTEL, le 15 février 

 Yvette VIDAL, le 26 avril  

 Simone TEULET, le 6 juin 

 

 

Avis de décès (personnes nées dans la commune mais n’y habitant 

plus) :  

 

 Jacques DELRIEU, le 21 avril 

 Irène FROMENT, le 1
er

 juin 

 Odette GIULIANI, le 5 août  

ÉTAT CIVIL 2022 
 

4 naissances en 2022, il y a fort longtemps que nous n'avions pas eu autant de naissances. 

Félicitations aux parents. 

 

Nous n'oublierons pas les personnes qui nous ont quittés. 
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ENVIRONNEMENT 
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RIEN NE DOIT ÊTRE DÉPOSÉ À CÔTÉ DES CONTENEURS. 

LES DÉCHETTERIES SONT DESTINÉES À RECEVOIR CES DÉCHETS. 

Page 31 



25/03 sam    

RÉUNION 

PUBLIQUE  

12/05 ven    

26, 27 

28/05 

FÊTE DU VILLAGE 

26, 27et 28 mai 

24/06 sam    

REPAS de 

la ST 

JEAN 

28/01 sam    
29/01 dim    

SOIRÉE CONTÉE 

Ambiance cabaret 

CÉRÉMONIE DES 

VOEUX 

LOTO SER 
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         Besançon, Bordeaux, Clermont Ferrand, Dijon, Limoges, Grenoble, Lyon, Poitiers. 

 

         Aix-Marseille, Amiens, Caen, Lille, Nancy-Metz, Nantes, Nice, Orléans-Tours, Reims, Rennes,   

Rouen,      Strasbourg. 

 

         Créteil, Montpellier, Paris, Toulouse, Versailles. 

 
 NOTES : 

...........................................................................................................................................................................

...........................................................................................................................................................................

...........................................................................................................................................................................

...........................................................................................................................................................................

...................................................................................................................................................................... 

 
 

 

 

 

 

14/07 jeu    

MARCHÉ 

GOURMAND FEU 

D'ARTIFICE 
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OCTOBRE 

ROSE 

01/10 dim    

9/12 sam  

Marché de Noël 

RÉVEILLON 

31/12 dim    

       Ce programme est susceptible d'être modifié. 

 

10/12 dim    

29/07 sam    
LES 

PAYSANNERIES  

26/07 mer    

02/08 mer    

06/08 dim    

 LES 

PAYSANNERIES   

Arbre de Noël 
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THÉZAC / 10ème Cie du 48
ème

 R. Transmissions 

J 
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M 

 

 

 

 

E 
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A 

 

 

 

 

G 

 

 

 

 

E 

12 novembre 2022 

L'objectif de ce jumelage est de favoriser le renforcement du lien armées-nation. Il s'agit 
pour la 10ème Cie et pour nous thézacais de développer ou de continuer à développer des 

liens de coopération et d'amitié durables. 

EXPO 2ème GUERRE MODIALE 

Merci à Pascal et Alison ROUDIL 



 

 

Merci à toutes les personnes qui nous aident tout au long de l'année (elles se reconnaîtront). 

Cette année des équipes pour arroser les fleurs du village ont été constituées...Nous 

reconduirons cette initiative 

… afin de rendre notre village encore plus beau au fil des saisons. Cela nous permet d’y vivre 

en toute quiétude. 

Je remercie toutes les personnes qui prennent des photos tout au long de l'année et qui me les 

transmettent notamment pour ce bulletin. Parmi ces personnes  Claudine Veyrac. 
 

 

 

2022 a vu un troupeau de plus de 500 brebis séjourné une 

dizaine de jours sur notre commune. 

L'ÉCOPASTORALISME ou éco-pâturage est un mode 

d'entretien écologique et économique des espaces 

naturels et des territoires par le pâturage d'animaux 

herbivores. 

En raison des fortes chaleurs de cet été et des 

nombreux incendies qui ont eu lieu un peu partout en 

France il nous semble très intéressant de mettre à profit 

l'écopastoralisme pour nettoyer certaines zones de 

notre commune propice à des incendies. 

 

Cette opération sera reconduite en 2023 avec le soutien de 

l'office de tourisme de Fumel Vallée du Lot. 

 

Si vous êtes intéressés par cette action faites le nous savoir. 

  

 


